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Autora caririense 
lança primeiro 

livro de poesias

CULTURA

As cidades que integram o triângulo Crajubar acumulam, 
juntas, mais de R$ 170 milhões em dívidas tributárias. O Crato 
é onde reside a maior parte dos contribuintes inadimplentes, 
com valores que superam R$ 86 milhões, seguido por 
Juazeiro do Norte, com cerca de R$ 53 milhões, e Barbalha, 
que totaliza R$ 30 milhões em débito. Diante desse cenário, 
as prefeituras elaboram alternativas para acionar cidadãos 
inscritos na dívida ativa. PÁGINA  7

ARRECADAÇÃO TRIBUTÁRIA

Dívida ativa 
chega a R$ 
170 milhões 
no Crajubar

Juazeiro lança maior projeto de mobilidade urbana da história PÁGINA 6
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MPCE incentiva 
apadrinhamento 
afetivo a crianças 

e adolescentes
PÁGINA 10
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O governador do Ceará, Elmano de Freitas, está em guerra com as facções no Ceará. Nesse confronto, Elmano cobrou 
que o PT, partido a qual é filiado, e a esquerda brasileira em geral, revejam com urgência a metrologia que têm sobre 
algumas pautas emergentes na sociedade. Durante entrevista concedida ao programa Canal Livre, neste domingo 
(25), na Band TV, Elmano citou como assuntos que precisam de uma maior atenção do governo do presidente e dos 

governadores de esquerda no Brasil, o trabalho informal e o enfrentamento ao crime organizado. “Na esquerda, elegemos pau-
tas como prioridade que deveríamos atualizar com outros temas. Temos, no Brasil, um mundo de pequenos empreendedores, 
pessoas que buscam ganhar suas vidas no mercado informal. Estão trabalhando de maneiras intensas para isso e nós da es-
querda elaboramos poucas políticas públicas para este setor. Temos assuntos como a segurança, em que precisamos reconhecer 
que nossas propostas são insuficientes para o enfrentamento contra as organizações criminosas”, afirmou o Governador.

Elmano defende que PT mude abordagem no 
combate ao crime organizado

Há uma relação enorme de candidatos querendo ser um 
dos 02 indicados para compor a chapa do governador Elmano. 
Segundo Camilo disse, hoje (26), em entrevista à afiliada da Rede 
Globo no Ceará, há pelo menos 07 nomes trabalhando para se 
viabilizar candidato. A lista é liderada por uma novidade na polí-
tica, o secretário da Casa Civil do Governo, Chagas Vieira. Quem 
não recua apesar do veto de Camilo e insiste em ser candidato é 
o deputado federal José Guimarães. Quem quer voltar ao Senado, 
e acredita ser um dos ungidos por Camilo e Elmano é o deputado 
federal Eunício Oliveira. Em campanha para ser senador está 
Chiquinho Feitosa. O candidato que tem a preferência de Camilo, 
mas alega não ser candidato à reeleição, é o senador Cid Gomes, 
que tem o seu candidato e não aceita veto: o deputado federal 
Junior Mano. Surgiu uma sétima candidata, Luizianne Lins, que 
não tem a simpatia de Camilo. Mesmo não revelando, o nome 
preferido de Camilo é o secretário Chagas Vieira, que ganhou 
elogios: “ é um grande quadro da política cearense”. Prosse-
guiu: “ Chagas precisa de estímulo. Às vezes, ele não tem essa 
disposição tão grande de ir para uma eleição como candidato, é 
necessário apoiá-lo a entrar na política”. Cid não esconde a prefe-
rência por Júnior Mano. Camilo por Chagas Vieira. Correndo por 
fora, há Eunício, Chiquinho e um resistente Guimarães.

O ministro Camilo Santana cumpriu agenda nesta 
segunda(26), em Fortaleza. Ao conceder uma entrevista à 
TV Verdes Mares, Camilo ressaltou que “cada partido tem 
suas intenções, seus objetivos. Tem partido que quer uma 
vaga na chapa majoritária. E tem partido que quer lançar 
um nome a uma vaga como senador”. Sobre esses candi-
datos a senador , Camilo disse: “Temos duas vagas para o 
Senado. A única vaga que está garantida é a do governador 
Elmano, que tem direito à reeleição. “Daí, temos a vaga de 
vice-governador e dois candidatos a senador.” E continuou: 
“vamos tentar construir, com esse conjunto de partidos, 
a ocupação desses espaços, com candidaturas que sejam 
viáveis, que tenham condições de ir para uma boa disputa, 
porque não será uma disputa fácil, e falo isso ao nível 
nacional, pela polarização que a gente tem no Brasil, nas 
eleições de 2026”. Ainda sobre a escolha de nomes, Camilo 
defendeu uma descentralização do poder, para contemplar 
as demais forças no Estado. “Acho que o PT não pode ter 
tudo também. Na chapa, já temos o governador. Então, pre-
cisamos dividir os outros espaços com os nossos aliados”, 
declarou, ponderando que essa movimentação deve ser 
feita com “responsabilidade e diálogo”.

Focado no combate sem tréguas às facções no Ceará 
- PCC, CV, GDE e Massa - o governador Elmano disse, à 
BandTV, acreditar que houve um aumento da “des-
crença na política, para a direita e para a esquerda”. 
Admitiu que a esquerda “diminuiu a sua capacidade 
de mobilização, mas mantém uma capacidade eleitoral 
significativa”. Nesse cenário de divisão no país, Elmano 
acredita que é ainda possível se construir um grande 
pacto nacional para derrotar o crime organizado no País. 
Segundo Elmano, “ se o governo Lula assinasse junto 
com a PEC da Segurança, apresentada pelo ministro 
da Justiça, Ricardo Lewandowisk, outras medidas que 
os governadores sugeriram ao governo federal, como 
a mudança da lei de progressão de pena, alteração 
na lei de lavagem de dinheiro ou o fortalecimento do 
COAF, poderia haver uma grande unidade nacional do 
enfrentamento ao crime organizado no Brasil. “ Sobre a 
política econômica, Elmano ressaltou, que “ o discurso 
do PT avançou na colaboração do Estado com o setor 
privado, para garantir uma situação de segurança jurídi-
ca, aumentando o investimento privado produtivo para 
gerar emprego e renda. E assim derrotar a violência”.

Prioridade para Emano
é derrotar as facções

Camilo rifa Guimarães
como candidato ao Senado

Chagas Vieira surge
como opção para senador

O ministro da Educação, Camilo Santana (PT), virá ao Cariri na sexta-feira 
(02), quando assinará a ordem de serviço para o Hospital Veterinário da UFCA no 
Cariri. A expectativa é que sejam anunciadas, ainda, uma série de obras do Go-
verno Federal para a educação na região. A obra do Hospital, ligado ao Ministério 
da Educação, contemplará toda a região do Cariri. Mas, antes de chegar ao Cariri, 
Camilo desembarcou em Fortaleza, nesta segunda-feira (26), onde participou de 
evento de lançamento do programa ‘Ceará Sem Fome’, do Governo do Estado, 
liderado pela 1ª Dama, Lia Freitas. Camilo veio acompanhado da primeira-dama 
do País, Rosângela da Silva, a Janja Silva. Logo após o evento, Camilo embarcou 
para o Cariri, onde permanecerá até a Festa do Pau da Bandeira de Santo Antônio, 
em Barbalha. No Cariri, há uma forte movimentação política em torno do minis-
tro, para a tomada de algumas decisões relacionadas à eleição interna do PT e a 
eleição do próximo ano. Camilo desembarca no Cariri, após ter formado junto com 
o governador Elmano e o deputado José Guimarães, um acordo para reconduzir 
Antônio Conin ao cargo de presidente estadual do PT. Todavia, quem controlará o 
PT-Ceará será Campo Popular, tendência de Camilo e Elmano.

Gerou muitas especulações e perguntas, sobre o que o empresário Gilmar 
Bender estava fazendo na coletiva de imprensa do prefeito Glêdson Bezerra, 
quando foram anunciados investimentos de R$ 100 milhões em infraestrutu-
ra. Bender rompeu com Glêdson antes da eleição de 2024, quando apoiou o 
deputado Fernando Santana para a Prefeitura de Juazeiro. Em troca, Ben-
der indicou o genro e a filha para cargos no Governo do Estado. Durante a 
conversa com jornalistas, Bender elogiou a gestão Glêdson, num claro sinal 
de estender a mão ao prefeito de Juazeiro. A reação do prefeito Glêdson foi 
ignorar a presença do empresário. Entre os presentes, a versão sobre a ida de 
Gilmar Bender é que ele foi convencido pelo, também, empresário Ivo Alencar, 
proprietário da Construtora Coral, a comparecer. A Coral foi ganhadora de uma 
das licitações para pavimentação. Entretanto, para aumentar a crise de Bender 
com seus aliados do Abolição, em Juazeiro, Ivo Alencar não colocou os pés no 
evento do prefeito Glêdson. Essa ausência deixou Bender em xeque com a base 
governista, que não o perdoou e tratou de criticar sua atitude nas redes sociais. 
O vereador Marcio Joia chegou a qualificar a presença de traição.

Camilo vem ao Cariri
anunciar obras

Bender prestigia Glêdson
em entrevista com imprensa
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Senador Cid Gomes anunciou rompimento definitivo com irmão Ciro Gomes. Mes-
mo que Ciro dispute Abolição, Cid irá apoiar governador Elmano.

O desconforto com a ausência do deputado federal Yury do Paredão no Encontro 
do MDB, em Juazeiro do Norte, foi resolvido com tranquilidade.

A vereadora Jaqueline Gouveia parece ter perdido o rumo das articulações políti-
cas na Câmara. Sem rodeios, acusou a Casa de boicote a seus projetos.

Jaqueline garante que suas propostas não andam nas comissões da Casa. E garante: 
“eu conheço esse mundo,” ressaltando privilégios para alguns.

Yury tinha um compromisso político agendado antes da confirmação do evento do 
partido no Cariri. A explicação foi direta ao presidente Eunício.

No Crato, o presidente da Câmara, Matheus Leite, tem comandado o enfrentamento 
com a oposição. Garante: tudo terá resposta.

Matheus respondeu ao suplente de deputado Aloísio Brasil, no debate sobre o papel 
da Câmara contra a exploração sexual de crianças e adolescentes.

Desculpe a ignorância, Ciro Gomes se sente apunhalado de novo pelo irmão Cid 
Gomes, que ataca sua oposição ao PT?
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J. Bosco

esde cedo somos ensinados que, para 
que a vida em sociedade avance, temos 
direitos e deveres que nos norteiam. 
Por exemplo, todos nós temos acesso à 
saúde e à educação; já entre os deve-

res, está a obediência à lei. Se algo sai da linha, 
estaremos suscetíveis a efeitos que prejudicam 
todo o coletivo. É o que acontece com a falta do 
pagamento do Imposto sobre Propriedade Predial 
e Territorial Urbana (IPTU) – imposto voltado ao 
financiamento de serviços públicos locais como 
saúde, educação, segurança e infraestrutura 
urbana.

O pagamento do IPTU é voltado aos proprietá-
rios de imóveis urbanos, como casas, apartamen-
tos, estabelecimentos comerciais e até terrenos 

IPTU e os municípios
sem construção. A falta de pagamentos, além de 
comprometer os investimentos nos serviços públi-
cos, pode trazer sérias consequências aos inadim-
plentes: cobranças de multas e juros, inclusão do 
nome do proprietário em cadastros de inadimplen-
tes e até a penhora do imóvel.

Somente nos municípios de Crato, Juazeiro do 
Norte e Barbalha, as dívidas tributárias chegam 
a R$ 170 milhões. Imagine a repercussão negati-
va que tal nível de inadimplência pode gerar aos 
cofres públicos e, consequentemente, à oferta de 
serviços de qualidade. Daí a importância de cada 
cidadão fazer a sua parte e pagar o imposto. Cum-
prindo os deveres, a população pode e deve cobrar 
os investimentos.

Justiça fiscal e 
responsabilidade 
social: a destinação 
solidária no IRPF

O sistema tributário brasileiro se baseia em princí-
pios constitucionais que conferem à tributação uma 
função que vai além da arrecadação de recursos. 
Ele busca promover a justiça tributária e reduzir as 
desigualdades sociais. Nesse cenário, destaca-se o 
Imposto de Renda da Pessoa Física (IRPF), tributo fe-
deral de caráter declaratório e progressivo, com papel 
central na arrecadação e no potencial de promover 
justiça social.

Uma alternativa que reforça esse aspecto é o 
chamado Imposto de Renda Solidário. Não se trata 
de um novo tributo, mas de uma política pública que 

ARTIGO
permite ao contribuinte destinar até 6% do imposto 
devido a fundos públicos, como os Fundos dos Direi-
tos da Criança e do Adolescente (Lei nº 8.069/1990 – 
ECA) e os Fundos dos Direitos da Pessoa Idosa. Essa 
destinação pode ser feita diretamente na declaração 
anual, fortalecendo a participação cidadã na aplica-
ção dos recursos públicos.

Apesar de sua relevância, a adesão a esse meca-
nismo ainda é limitada. Segundo a Receita Federal, 
em 2022, menos de 4% dos contribuintes optaram 
pela destinação. Esse número reflete tanto a falta de 
divulgação por parte dos órgãos públicos quanto fa-
lhas na orientação durante o processo de declaração, 
inclusive por profissionais da contabilidade.

A destinação é simples, não gera custo adicional 
e pode ser feita diretamente no programa da Receita. 
Após preencher os dados, o contribuinte deve aces-
sar “Doações Diretamente na Declaração”, selecionar 
“Criança e Adolescente” ou “Pessoa Idosa”, clicar em 
“novo”, escolher “Municipal” ou “Estadual”, selecio-
nar a “UF” (como Paraná) e o município. O programa 
indicará o valor disponível para doação (até 3% para 
cada fundo).

A doação só será efetivada com o pagamento da 
Darf correspondente até 30 de maio. A guia pode ser 
impressa no menu “Imprimir”. Para quem tem im-
posto a pagar, o valor será abatido. Já quem tem direi-
to à restituição, terá o valor acrescido à devolução.

Optar pela destinação solidária é exercer um papel 
ativo na gestão dos recursos públicos, transforman-
do o IRPF em um instrumento de fortalecimento da 
cidadania fiscal.

CLÉCIO S. STEINTHALER
Contador e economista

A PROVISÃO DIVINA 
PARA SALVAÇÃO

Pessoas buscam remédio para seus 
sofrimentos, dores, angústias e vazios. Terapias, 
filosofias e soluções humanas são aplicadas, 
porém, inutilmente. O verdadeiro problema é 
ausência de Deus causada pelo pecado. Paulo, 
escrevendo aos Efésios 2.1-10, descreve tanto 
a gravidade da condição humana quanto o 
remédio eficaz providenciado por Deus.

A gravidade da situação do homem, (Ef 
2.1-3). Paulo começa com uma declaração 
impactante: “Ele vos deu vida, estando vós 
mortos nos vossos delitos e pecados” (v.1). É 
a verdadeira condição do homem sem Cristo. 
Não estamos apenas doentes, enfraquecidos 
ou desorientados. Estamos espiritualmente 
mortos, incapazes de reagir, buscar ou agradar 
a Deus por méritos próprios. É retrato sombrio, 
extremamente real da humanidade alienada, 
perdida e sujeita à ira divina (v.3).

A provisão de Deus (Ef 2.4-7): “Mas Deus...”. 
Aqui entra o remédio celestial, não baseado 
em méritos humanos, mas no amor do próprio 
Deus, que olha para a miséria do homem com 
compaixão. “Por causa do seu grande amor”, 
“Nos deu vida juntamente com Cristo”, a 
mesma vida que ressuscitou Jesus agora nos 
ressuscita, quebrando as correntes da morte 
espiritual.

Graça divina: “Pela graça sois salvos, 
mediante a fé” (v.8). Nenhuma obra, esforço ou 
religiosidade pode produzir salvação. É dádiva 
de Deus. O remédio divino é gratuito, mas 
custou o preço mais alto: a cruz de Cristo.

A condição humana é grave, mas o amor de 
Deus é infinitamente maior. O remédio divino 
está disponível a todo aquele que crê em Jesus.

Deus abençoe!
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Política Ciro é nome mais citado  pela oposição
para disputa ao Governo do Estado

>> ELEIÇÕES

Prefeito de Juazeiro deve ter preferência na indicação de vice ao Governo

Oposição do Cariri 
deve indicar 
candidatos a 
vice-governador e 
suplência ao Senado

Madson Vagner
redacao@jornaldocariri.com.br

Encontro do 
MDB confirma 
pré-candidatura 
de Eunício ao 
Senado

A direção do MDB 
Ceará reuniu, no 
sábado (24), na Casa 
de Shows House 237, 
em Juazeiro do Norte, 
dirigentes partidá-
rios, militantes e 
lideranças políticas 
no Encontro Regional 
do MDB no Cariri. 
Durante o evento, foi 
reafirmada a pré-can-
didatura do deputado 
federal e presidente 
estadual da sigla, 
Eunício Oliveira, ao 
Senado.

De acordo com 
Eunício, sua pré-can-
didatura é uma de-
cisão do MDB nacio-
nal, e saiu em defesa 
da reeleição do go-
vernador Elmano de 
Freitas. “Vamos eleger 
Elmano, para que ele 
conclua as entregas 
da campanha ao povo 
do estado do Ceará. O 
MDB está junto nessa 
caminhada”, disse.

O partido avaliou o 
encontro como “uma 
demonstração de uni-
dade e compromisso 
com uma política de 
resultados, diálogo 
e responsabilidade”. 
Oficialmente, o lan-
çamento da pré-can-
didatura de Eunício 
foi feito no Encontro 
de Viçosa do Ceará, 
no dia 3 de maio. No 
evento, o deputado 
foi reconduzido à 
presidência estadual 
no Ceará.

Madson Vagner
redacao@jornaldocariri.com.br

Os partidos 
de oposi-
ção (PL, 
União 

Brasil e PSDB) que 
discutem as candida-
turas ao Governo do 
Estado e ao Senado 
articulam nomes da 
região para a com-
posição das chapas. 
Lideranças como o 
prefeito de Juazeiro 
do Norte, Glêdson 
Bezerra (Podemos); os 
ex-prefeitos de Barba-
lha, Argemiro Sam-
paio (União) e Rom-
mel Feijó; e o suplente 
de deputado estadual 
Aloísio Brasil (Brasil) 
discutem as indica-
ções no Cariri.

Por administrar 
a maior e mais im-
portante cidade da 
região, o prefeito 
Glêdson deve ter a 
preferência na indica-
ção do nome do vice 
na chapa ao governo. 
Glêdson chegou a 
ser cogitado para a 
cabeça da chapa ao 
Governo, mas decli-
nou para cumprir o 
mandato em Juazeiro. 
Mesmo não entrando 
na disputa diretamen-
te, Glêdson disse não 
abrir mão de Juazeiro 
e o Cariri discutirem 
as indicações, pela 
importância da região 
para o Ceará.

Na indicação de 
vice, ainda não há 
favoritos. Por outro 
lado, para a suplência 
no Senado o nome 
mais comentado é o 
do ex-prefeito do Cra-
to, Zé Adega. O nome 
estaria como primeiro 
suplente na chapa li-
derada pelo deputado 
estadual Pastor Alci-
des (PL). A discussão 
ainda passará por 
Barbalha, que deve 
apresentar indicação 
para compor a chapa.

No grupo, outra li-
derança na discussão 

é o ex-prefeito do Cra-
to, Ronaldo Mattos, 
que está sendo incen-
tivado a concorrer a 
deputado estadual, ao 
lado de Aloísio Brasil. 
Ronaldo não confirma 
a disputa, mas não 
descarta estar ao lado 
do grupo durante a 
campanha de 2026. 
Argemiro confirmou 
que a discussão para a 
suplência de senador 
está adiantada. No 

caso da vice, é uma 
tendência natural, 
mas reafirma que 
tudo está sendo discu-
tido sem imposição. O 
ex-prefeito defendeu 
a candidatura de Ciro 
ao governo.

Entre abril e maio, 
Glêdson e Aloísio 
mantiveram, separa-
damente, contato com 
lideranças como o ex-
-ministro Ciro Gomes 
(PDT), o ex-prefeito 

de Fortaleza, Rober-
to Cláudio (PDT), o 
deputado estadual 
Carmelo Neto (PL), o 
deputado federal An-
dré Fernandes (PL), 
além do prefeito de 
Maracanaú, Roberto 
Pessoa (União). Ciro 
é o nome mais citado 
na oposição para a 
disputa ao Governo 
do Estado.

Lideranças de oposição discutem indicações no Cariri

FOTO: MARCOS OLIVEIRA / AGÊNCIA SENADO
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Diante de problemas com a Lei de Responsabilidade Fiscal (LRF), o prefeito 
de Mauriti, João Paulo (PT), mandou um Projeto de Lei para a Câmara, 
extinguindo a ‘licença prêmio’. A decisão foi tomada diante da proximi-
dade do teto de 54%, hoje com 52%, da receita corrente líquida com folha 

de pessoal. O projeto chegou às véspera da sessão, em regime de urgência. À opo-
sição, que não concordou com a lei, restou pedir vistas do projeto. O vereador Iata 
de Guerreiro (PDT), autor do pedido de vistas, acusa o prefeito de exceder os cargos 
comissionados para beneficiar aliados. Para o parlamentar, os servidores concursados 
não podem ser prejudicados pela “incompetência” do gestor, em deixar a folha de pa-
gamento fugir do controle. A base do prefeito aponta queda na arrecadação, a partir 
da redução impostos com a instalação de uma Usina de Energia Solar chinesa, que 
até pouco tempo gerava cerca de R$ 3 milhões em impostos. A crise está instalada.

Prefeito de Mauriti justifica 
retirada de direitos em LRF

A crise que cerca a gestão do prefeito Ander-
son Eugênio (MDB) parece não ter fim. Depois 
da sua vice-prefeita Elisângela Crisóstomo (PDT) 
derrubar com uma foice a bandeira do PT – e o 
prefeito amenizar a atitude, colocando no nível 
de perseguição da oposição – agora, foi a vez do 
pai do prefeito se manifestar. Em áudio vazado 
nas redes sociais, Aguimar Alves deixa claro 
que para a gestão, o “vermelho já era; vermelho 
se acabou. Esse PT vamos é enterrar ele. Deixar 
enterrado”. Já os adversários é “pisar no pesco-
ço”. “Adversário, agora, vai comer cru. Comer 
do que nós der. Adversário? Adversário o cabra 
pisa no pescoço e deixa ciscando,” diz o áudio. A 
avaliação é que o áudio vai além do rompimento 
político com o PT, ele revela o caráter da gestão 
pautado no ódio.

Lideranças de oposição e a base do 
prefeito Eronildes Santos (PSB) estão 
em uma verdadeira guerra de narrativas 
sobre quem é o autor de obras de asfalta-
mento e aquisição de uma ambulância. 
A discussão, que ganha às redes sociais, 
envolve o ex-secretário de Saúde, Ro-
merito, e a base do prefeito Eronildes. 
Romerito diz, em vídeo, que a ambulân-
cia recebida no dia 24, foi adquirida na 
gestão do prefeito Taiano Martins (PT), 
enquanto o asfaltamento é fruto de ação 
da Cagece no município. Em um blog lo-
cal, o vídeo foi qualificado de “dor de co-
tovelo” e “inveja”. Na discussão, a única 
certeza é que o recurso para a aquisição 
da ambulância foi enviado pelo deputa-
do federal José Guimarães (PT), vale sa-
lientar, na gestão Taiano. A entrega teria 
atrasado por falta da contrapartida.

O rompimento entre o prefeito de Ara-
ripe, Zé Gordinho (PT), e o ex-prefeito 
Giovane Guedes (PT) iniciou um efeito 
dominó. Desde a saída de Giovane, dia 
16, é esperado o pedido de exoneração 
da secretária de Assistência Social, Ma-
ria Luiza. A motivação é a mesma apon-
tada por Giovane: falta de autonomia, 
isolamento e desrespeito às decisões. 
A explicação estaria na decisão de Zé 
Gordinho, de se sobrepor à Giovane. Zé 
Gordinho quer se desprender politica-
mente, medindo força com o ex-líder já 
nas eleições de 2026. De principal aliado 
em 2024, Giovane deve passar à princi-
pal adversário em 2026. Será apenas o 
primeiro teste de liderança entre os dois. 
Claro, é bom levar em consideração que 
Zé Gordinho tem a máquina na mão e 
Giovane vai para a oposição.

O efeito Giovane em Araripe Enfrentamento em Tarrafas

Aumenta crise em Milagres

Chapada         Madson Vagner

ENQUANTO ISSO
Motivado pelo apelo emocional do Encontro 

Regional do MDB no Cariri, o ex-prefeito de Vár-
zea Alegre, Zé Helder (MDB) decidiu iniciar um 
ensaio para uma possível candidatura a deputado 
estadual. Saiu da festa decidido.

A ideia do partido é potencializar os votos de 
Várzea Alegre, para a legenda do MDB na disputa 
estadual. Eunício precisará de palanque forte e 
os deputados Davi Macedo e Danniel Oliveira de 
votos na legenda.

Em Tarrafas, os vereadores do MDB, Regina 
Palácio e Valdislan Lêu, estão com os mandatos 
em risco. Os parlamentares enfrentam ações judi-
ciais que tramitam 18ª Zona Eleitoral de Assaré.

Em uma das ações, os emedebistas são acusa-
dos de crimes eleitorais como compra de votos. A 
outra ação é por fraude na cota de gênero, neste 
caso, culpa direcionada ao partido. Há risco de 
perderem o mandato.

jornaldocariri.
com.br
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Cortes de verbas ameaçam funcionamento da UFCA

Restrições de 
verbas levaram uni-
versidades de todo 
o Brasil a anunciar 
redução de despesas 
nos últimos dias. As 
ações se devem aos 
cortes nos serviços 
essenciais, determi-
nados pelo presidente 
Lula da Silva (PT), 
através do decreto nº 
12:448/2025. Diante 
do quadro, o pró-rei-
tor de Planejamento e 

Orçamento da Univer-
sidade Federal do Ca-
riri (UFCA), Mateus 
Ferreira, afirma que a 
instituição vive uma 
“realidade cruel”.

“Com o volume 
insuficiente de recur-
sos e com a limitação 
mensal de execução, 
existe risco de atraso 
de pagamentos dos 
vários contratos que a 
UFCA mantém, para 
diferentes serviços 
– como limpeza, Re-
feitório Universitário 
(RU) e apoio adminis-

trativo. Tais setores 
são essenciais para o 
dia a dia acadêmico 
de nossa instituição”, 
publicou a UFCA em 
nota. 

De acordo com 
Ferreira, o orçamento 
discricionário da uni-
versidade permanece 
o mesmo há mais de 
uma década, mesmo 
com o crescimento 
da universidade. “Em 
2014, recebemos R$ 
32 milhões; em 2025 
estamos com R$ 31 
milhões. Imagine a 

nossa situação, tendo 
que pagar todas as 
despesas com o mes-
mo montante, pratica-
mente inalterado por 
11 anos seguidos”, 
expressou.

Ainda de acordo 
com o pró-reitor, o 
número de estudantes 
triplicou na última 
década, com a uni-
versidade chegando 
a mais de cinco mil 
alunos. A institui-
ção afirmou que já 
vinha enfrentando 
dificuldades com o 

Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br

orçamento estagna-
do, tendo a situação 
agravada com o novo 
decreto. “A gestão 
da UFCA se mantém 
atenta aos desdobra-
mentos a respeito de 
decisões orçamen-
tárias tomadas por 
instâncias superiores 
e segue em diálogo 
com o MEC e com 
parlamentares da 
bancada cearense no 
Congresso Nacional”, 
finaliza a instituição, 
em nota.
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Política >> INFRAESTRUTURA

Pavimentação  é um  dos quatro eixos 
trabalhos no Programa de Mobilidade

Este ano também será anunciado R$ 200 milhões em macrodrenagem

Cobramos 
diariamente a 
finalização, mas 
é importante 
entender que se 
trata de uma obra 
de arte.

LUIS CARLOS
Secretário de Turismo 
do Crato

“O escultor garantiu 
que a estátua estaria 
montada no dia 13 de 
maio e que, após isso, 
seria feito apenas o 
refino do monumento. 

Vereadores de Crato 
cobram entrega de 
monumento religioso 

O adiamento da 
inauguração da nova 
estátua de Nossa 
Senhora de Fátima, 
no município do 
Crato, tem gerado 
insatisfação entre os 
vereadores da cidade. 
Eles argumentam que 
a demora na conclu-
são do monumento 
compromete o po-
tencial turístico da 
região, especialmente 
por se tratar de uma 
obra com grande apelo 
religioso e cultural.

Segundo os par-
lamentares, o mo-
numento seria um 
importante atrativo 
para fortalecer o 
turismo religioso e 
movimentar a econo-
mia local. O vereador 
Thiago Esmeraldo (PP) 
lamenta que o escultor 
não cumpriu o prazo 
estabelecido.

O prefeito de 
Juazeiro 
do Norte, 
Glêdson 

Bezerra,  anunciou 
o início do maior 
projeto de mobilidade 
urbana já realizado 
em Juazeiro do Norte. 
Com investimento 
estimado em R$ 100 
milhões, o Programa 
de Saneamento e 
Infraestrutura Urbana  
contemplará a pavi-
mentação e sinaliza-
ção de mais de 120 
vias, beneficiando di-
retamente 13 bairros.

Glêdson Bezerra 
explicou que o pro-
grama é contemplado 
por quatro eixos. O 
primeiro corresponde 
a pavimentação, o se-
gundo à macrodrena-
gem, o terceiro sobre 

Regy Santos
redacao@jornaldocariri.com.br

Regy Santos
redacao@jornaldocariri.com.br

Glêdson anuncia investimentos 
de R$ 100 milhões em Juazeiro

a reforma de prédios 
públicos e o quarto 
vai instalar a correta 
destinação dos resídu-
os sólidos.

A primeira frente de 
trabalho do  Progra-
ma de Saneamento e 
Infraestrutura Urbana  
(PSIU Juazeiro) já teve 
início na Avenida Ota-
ciano José de Oliveira, 
que será  completa-
mente asfaltada em 
5,8 km de extensão. A 
via conecta o Con-
junto Habitacional 
Minha Casa Minha 
Vida ao Sítio Espinho, 
e receberá um investi-
mento de mais de R$ 
8,4 milhões. As obras 
também vão alcançar 
bairros como Três Ma-
rias, Tiradentes, Triân-
gulo, Novo Juazeiro, 
Pedrinhas, Cidade 
Universitária, Limo-
eiro, Campo Alegre, 
entre outros. A grande 
expectativa é que as 

Programa de Mobilidade esta dividido em quatro eixos

obras melhorem a 
trafegabilidade. Além 
do impacto na mobi-
lidade, a secretária de 
Infraestrutura, Caro-
lina Biró, destacou 
o aspecto social do 
projeto, como o acesso 
facilitado a serviços e 
mais dignidade para a 
população. 

“A SEINFRA ma-
peou as áreas onde a 
mobilidade urbana é 
mais crítica. A partir 
desse diagnóstico, 
conseguimos priorizar 
onde os investimentos 
vão gerar mais im-
pacto positivo para a 
população”, explicou 
a gestora.

De acordo com  
Glêdson Bezerra, o  
eixo de drenagem já 
está em fase avança-
da, faltando somente 
a empresa apresentar 
o projeto executivo. 
“Para ser validada, 
a iniciativa precisa 

passar pelo critério 
da instituição finan-
ceira”, pontuou o 
prefeito, destacando 
que mesmo já com o 
sinal verde da insti-
tuição financeira, no 
período chuvoso não 
teria como começar 
as obras. “Mas a gente 
acredita que agora, 
para início do segun-
do semestre de 2025, a 
gente já pode anunciar 
também o investimen-
to da macrodrenagem, 
que será da ordem de 
mais de R$ 200 mi-
lhões”, finalizou. 

O PSIU tem o 
acompanhamento 
técnico do Banco de 
Desenvolvimento da 
América Latina, que 
aprova cada etapa do 
projeto. As obras têm 
prazo contratual de 48 
meses e serão realiza-
das em fases.

No entanto, até agora, 
a montagem não foi 
concluída”, destacou 
Esmeraldo. 

O vereador Wilson 
do Rosto (PSB) lem-
brou que, além da 
estátua, o Crato tem 
um grande potencial 
para o turismo ecoló-
gico.  “A ideia é criar 
um corredor turístico 
sustentável dentro da 
cidade. Só precisamos 
de políticas públicas 
e setor privado para 
abraçar essa causa”.

Em meio às co-
branças pelo atraso, o 
secretário de Turismo 
do Crato, Luiz Carlos, 
comentou sobre a situ-
ação do monumento,  
que está passando 
por um processo de 
reestruturação. Segun-
do ele, a estátua está 
sendo redesenhada, 
para se tornar o maior 
monumento dedica-
do à santa em todo o 
mundo, o que reforça 
ainda mais sua rele-
vância para o turismo.

Luiz Carlos disse, 
ainda, que apesar da 
licitação da obra não 
ter sido conduzida 
pela Secretaria de 
Turismo,  já que à 
época a pasta ainda 
não existia formal-
mente, a gestão atual 
acompanha de perto 
o andamento dos 
trabalhos. “Cobramos 
diariamente a finaliza-
ção da obra, mas é im-
portante entender que 
se trata de uma obra 
de arte, não de uma 
construção comum. 
São muitos detalhes 
técnicos e estéticos, 
que demandam tem-
po”, destacou.

O secretário tam-
bém defendeu uma 
integração entre os 
municípios do Cariri 
para fortalecer o turis-
mo religioso na região.

FOTO:  ASCOM JUAZEIRO
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>> ARRECADAÇÃOMetropolitana
Refis facilita pagamentos de dívidas tributárias

Crajubar traça estratégias 
para receber R$ 170 mi 
em dívidas tributárias

Os muni-
cípios da 
região 
do Cariri 

anunciaram o lan-
çamento do Progra-
ma de Recuperação 
Fiscal (Refis) 2025, 
com o objetivo de 
facilitar a regula-
rização de dívidas 
tributárias junto às 
prefeituras. A inicia-
tiva oferece condi-
ções especiais para 
os contribuintes 
quitarem ou parce-
larem seus débitos. 
Embora o foco seja 
o Imposto Predial e 
Territorial Urbano 
(IPTU), o programa 
também abrange ta-
xas de contribuição 
e encargos munici-
pais diversos.

A pessoa 
que deixa de 
cumprir com 
essas obrigações 
perde acesso 
a documentos 
importantes 
no processo 
burocrático.

MARCOS TELES
Diretor de Inteligência 
Fiscal e Dados

Do Crajubar, o 
Crato tem o maior 
número de contri-
buintes inscritos 
na dívida ativa. O 
valor da inadim-
plência ultrapassa 
R$ 86 milhões. Uma 
das estratégias para 
regularizar o paga-
mento de tributos no 
Crato é o Programa 
Contribuinte Legal 
2025. A campanha, 
que segue até o 
próximo dia 31 de 
maio, prevê descon-
tos que podem che-
gar a 100% em juros 
e multas, conforme 
a forma de paga-
mento escolhida. O 
município também 
encaminha os débi-
tos municipais para 
cobrança judicial 
(execução fiscal), 
por meio de ferra-
menta que integra os 
sistemas de gestão 
tributária ao sistema 
judicial, para otimi-
zar a cobrança. 

A prefeitura de 
Barbalha oficiali-
zou o programa de 
refinanciamento de 
dívidas com a san-
ção da Lei nº 2.886, 
assinada pelo prefei-
to Guilherme Sarai-
va, no dia 2 de maio. 
O programa segue 
até o dia 2 de agosto 
e oferece condições 
especiais para regu-
larização de débitos 
junto ao município. 
O refinanciamen-
to abrange dívidas 
tributárias e não 
tributárias vencidas 
até 31 de dezembro 

de 2024. Segundo a 
Prefeitura, o mon-
tante da dívida ativa 
no município ultra-
passa os R$ 30 mi-
lhões, sendo o IPTU 
o tributo com maior 
volume de inadim-
plência.

Atualmente, o 
município de Juazei-
ro do Norte pos-
sui cerca de R$ 53 
milhões a receber, 
referentes a dívidas 
de contribuintes que 
ainda não foram qui-
tadas. O diretor de 
Inteligência Fiscal e 
Dados Estratégicos 
de Juazeiro, Marcos 
Teles, explica que 
é essencial manter 
a regularidade dos 
tributos.  “A pes-

soa que deixa de 
cumprir com essas 
obrigações perde o 
status de regulari-
dade fiscal e perde 
acesso a documentos 
importantes no pro-
cesso burocrático”, 
pontuou. 

Em Juazeiro, o 
Refis também já está 
em vigor. Além do 
programa de refinan-
ciamento, a prefeitu-
ra tem intensificado 
os trabalhos de fisca-
lização com foco na 
identificação de em-
presas que omitem 
declarações fiscais 
ou que necessitam 
realizar retificações 
para garantir o cor-
reto recolhimento 
de tributos. Entre as 

iniciativas de moder-
nização, destaca-se a 
aprovação do projeto 
Domicílio Tributário 
Eletrônico, pela Câ-
mara Municipal, que 
seguirá para sanção 
do prefeito Glêdson 
Bezerra. A nova 
ferramenta permite 
que comunicações 
oficiais, informes e 
até notificações se-
jam feitas de forma 
eletrônica, tornando 
os processos mais 
ágeis, sustentáveis 
e econômicos para 
a administração pú-
blica.

Pagamento de IPTU ajuda a 
melhorar serviços públicos

Regy Santos
redacao@jornaldocariri.com.br

Crato tem mais contribuintes inscritos na dívida ativa

FOTO: MARCELLO CASAL JR / AGÊNCIA BRASIL
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Metropolitana
No Cariri, percentual de pessoas na linha de extrema pobreza caiu para 9%

Pesquisas apontam queda em taxas 
de pobreza e extrema pobreza

Dados divul-
gados pelo 
Instituto 
Brasileiro 

de Geografia e Estatís-
tica (IBGE), através da 
Pesquisa Suplementar 
Anual da Pesquisa 
Nacional por Amostra 
de Domicílios Contí-
nua (Pnad Contínua), 
apontam que o Ceará 
atingiu, em 2024, os 
menores índices de 
pobreza e extrema po-
breza da série histórica 
desde 2012. Os núme-
ros reforçam pesquisa 
realizada pelo Instituto 
de Pesquisa e Estratégia 
Econômica do Ceará 
(Ipece), que traz índi-
ces entre os anos de 
2012 e 2023 e atestam 
que, no estado, o Cariri 
foi uma das regiões que 
apresentaram maiores 
reduções.

Isso nos motiva 
a, cada vez mais, 
continuar nesse 
caminho.

LIA DE FREITAS
Presidente do Comitê 
Intersetorial no Ceará 
sem Fome

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

Como aponta o 
estudo do Ipece, inti-
tulado “A dinâmica da 
extrema pobreza nos 
estratos geográficos 
do Ceará no período 
de 2012 a 2023”, o 
percentual de pessoas 
com rendimento do-
miciliar per capita infe-
rior à linha de extrema 
pobreza internacional 
caiu de 17,7% para 
9%, no período, na 
região sul do estado, 
onde está localizado o 
Cariri. Já na pesquisa 
mais recente, do IBGE, 
que contempla dados 
a nível estadual, os 
dados mostram que, no 
estado, os índices caí-
ram de 16% em 2021 
para 7,9% em 2024 – o 
que representa a saída 
de mais de 275 mil 
cearenses da extrema 
pobreza, nos últimos 
dois anos.

Entre políticas 
públicas direcionadas 
ao público em maior 
situação de vulnera-
bilidade, o Programa 
Ceará sem Fome é 
citado entre represen-
tantes do Governo do 
Estado. A presidente 
do Comitê Intersetorial 
do Programa, Lia de 
Freitas, disse que os re-
sultados da pesquisa é 
uma notícia que enche 
o coração de esperan-
ça. “Isso nos motiva a, 
cada vez mais, conti-
nuar nesse caminho de 
justiça social, combate 
à fome e combate à 
insegurança alimentar 
grave”, afirmou Lia. 
Por sua vez, o governa-
dor do Ceará, Elmano 
de Freitas, afirma que 
cada vida transformada 
é um motivo a mais 
para seguir firme com 
políticas públicas e 
com ações que geram 
emprego e renda para o 
nosso povo.



Jornal do Cariri
     - Região do Cariri - Ceará - De 27 de Maio a 02 de Junho de 20259

www.jornaldocariri.com.br
@jornaldocariri

PavimentaçãoAcordo
A Secretaria de Saúde de Aurora participou 

de um encontro, na sede da Procuradoria Geral 
de Justiça do Estado do Ceará, onde foi assi-
nado o Acordo de Cooperação Técnica, que 
tem como objetivo promover ações conjuntas e 
articuladas para a Proteção Integral da Infância 
e Adolescência.

O prefeito de Penaforte, Luis de Celestina, 
se reuniu com o secretário das Cidades do 
Estado do Ceará, Zezinho Albuquerque, e com 
o deputado estadual Guilherme Landim, para a 
assinatura de um convênio voltado à pavimen-
tação de vias no município.

Maio Laranja
Em alusão ao Maio Laranja, alunos do 

5º ano das escolas Clicério Martins, Dona 
Mariquinha Belo e Oséias Leite Belém, no 
município de Milagres, participaram de 
uma mobilização especial de conscientiza-
ção sobre o combate ao abuso e à explora-
ção sexual de crianças e adolescentes. 

Grande Cariri
GiroK        Regy Santos

Delegacia de Polícia 
Municipal

A Assembleia Le-
gislativa do Estado do 
Ceará aprovou o Pro-
jeto de Lei de autoria 
do Poder Executivo, 
que cria a Delegacia 
Municipal de Barro, 
vinculada à Polícia 
Civil do Estado. A 
iniciativa tem como 
objetivo fortalecer a 
segurança pública, 
expandindo a rede de 
unidades da Polícia 
Civil e promovendo 
a interiorização das 
ações de investigação 

A Prefeitura Muni-
cipal de Missão Velha 
lançou a programação 
oficial da 56ª edição 
da tradicional vaqueja-
da. O evento acontece 
entre os dias 03 e 06 
de julho. A programa-
ção iniciará no Parque 
de Eventos “Pinhei-
rão”, na quinta-feira, 
03 de julho, com a 
escolha da Rainha 
da Vaquejada 2025. 
Na sexta-feira (04), 
o dia amanhece em 
Missão Velha com a 

Vaquejada 
de Missão Velha

criminal. A nova de-
legacia busca descen-
tralizar as atividades 
investigativas, ofe-
recer respostas mais 
rápidas à criminalida-
de local e reforçar a 
integração com outras 
forças de segurança. 
O projeto também 
prevê a criação de 
cargos comissiona-
dos, a fim de assegu-
rar o suporte técnico-
-administrativo.

A secretaria de educação de 
Brejo Santo realizou um encontro 
pedagógico da Educação de Jovens 
e Adultos (EJA). A reunião contou 
com a participação de professo-
res, diretores e coordenadores. O 
objetivo foi fortalecer as estratégias 
de ensino.

Educação
Beata Benigna Cardoso FOTO: DIOCESE DO CRATO

No dia 26 de maio completou 13 anos da sole-
nidade oficial de traslado e sepultamento de 
Benigna Cardoso da Silva, na Igreja Matriz de 
Santana do Cariri. O processo teve início em 

27 de abril de 2012, com a exumação de seus restos mor-
tais, que até então estavam sepultados no Cemitério São 
Miguel. Após a exumação, o material foi acondicionado 
em uma urna lacrada e ficou sob a guarda da Diocese de 
Crato. O traslado foi marcado por uma expressiva manifes-
tação de fé: uma grande romaria reuniu aproximadamente 
12 mil fiéis, que acompanharam o cortejo em homenagem 
à jovem Benigna Cardoso.

tradicional aboiada, 
percorrendo as prin-
cipais ruas da cidade. 
Às 15h, acontece a 
concentração para o  
Desfile do Vaqueiro, 
evento que reúne a po-
pulação local e vaquei-
ros de toda a região. 
Um trio com atração 
musical conduzirá o 
desfile pelas ruas da 
cidade. As noites serão 
celebradas com vários 
shows musicais.

Benigna foi assassinada com 13 anos

MARIA FABIANA SOUSA CANDIDO
CNPJ: 36.087.697/0001-27

Torna pública que requereu a autarquia de Meio 
Ambiente de Juazeiro do Norte - AMAJU a 
Regularização de Licença de Operação para fabricação 
de artigos de metal para uso doméstico e pessoal 
na. Cidade de Juazeiro do Norte, Rua: Pio IX N° 69, 
Bairro: Salesianos. Foi determinado o cumprimento 
das exigências contidas nas normas e instruções de 
licenciamento da AMAJU.

www.jornaldocariri.com.br

@jornaldocariri

Seja nosso parceiro.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

 ASSEMBLEIA GERAL
EXTRAORDINÁRIA DA CAIPEMA - COOPERATIVA 

AGROINDUSTRIAL DOS PEQUENOS PRODUTORES 
DO SITIO MALHADA - CNPJ: 10.706.451/0001-00.

O Diretor Presidente de CAIPEMA - COOPERATIVA 
AGROINDUSTRIAL DOSPEQUENOS RODUTORES 
DO SITIO MALHADA, no uso das atribuições que lhe 
confere o Estatuto Social, convoca todos os senhores 
cooperados em condição de votar, para ASSEMBLÉIA 
GERAL EXTRAORDINÁRIA a realizar-se no dia 7 de 
junho de 2025, na sede da CAIPEMA, situada no Sitio 
Malhada SN – Distrito: Ponta da Serra – CEP: 63.138-
000 – Crato/CE. A Assembleia Geral Extraordinária 
ocorrerá, respectivamente, em primeira convocação 
às 8:00 horas com a presença de 2/3 (dois terços) dos 
cooperados em condições de votar; às 9:00 horas em 
segunda convocação com a presença de metade mais 
um dos cooperados em condições de votar; e às 10:00 
horas em terceira e última convocação com a presença 
de no mínimo 10 (dez) cooperados em condições de 
votar, para deliberação em ASSEMBLÉIA GERAL 
EXTRAORDINÁRIA, será deliberado acerca da seguinte 
ORDEM DO DIA: 1 Inserção e exclusão de agricultores 
no quadro de sócios cooperados; 2 - Outros assuntos de 
caráter não deliberativo. Crato/CE, 27 de maio de 2025. 

_______________________________________
Francisco de Assis Leite de Pinho Filho

Presidente
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Programa promove apadrinhamento 
afetivo de crianças e adolescentes

Desde 
junho de 
2023, no 
município 

de Crato, crianças 
e adolescentes em 
situação de acolhi-
mento institucional 
podem receber apoio 
afetivo, financeiro 
e em serviços atra-
vés do Programa de 
Apadrinhamento. A 
iniciativa promove o 
desenvolvimento psi-
cossocial de crianças 
e adolescentes ins-
titucionalizadas no 
município, mediante 
diferentes formas de 
apoio. Atualmente, 
o programa conta 
com uma criança e 
um adolescente com 
padrinhos afetivos.

O apadrinhamen-
to pode ser afetivo, 
caracterizado pela 
manutenção de vín-
culos afetivos entre 
o(a) afilhado(a) e os 
padrinhos; financei-
ro, quando a relação 
consiste no atendi-
mento às necessida-
des financeiras do 
acolhido, sem a obri-
gação de envolvimen-
to emocional entre as 

Joaquim Júnior 
redacao@jornaldocariri.com.br

Joaquim Júnior 
redacao@jornaldocariri.com.br

Iniciativa leva apoio social e afetivo a jovens acolhidos em instituições

Programa 
favorece a 
preparação da 
criança e do 
adolescente 
para sua 
reintegração no 
seio da família e 
da comunidade.

MPCE

ReportagemEspecial

partes; e a prestação 
de serviços, realizada 
por um profissional 
liberal que promove 
iniciativas voltadas 
aos acolhidos das 
instituições, como a 
oferta de atividades 
educacionais.

Como destaca 
o MPCE, um dos 
pontos positivos é o 
fortalecimento das 
relações afetivas que 
se estabelecem em 
decorrência do surgi-

Cariri continua livre de Influenza Aviária

O Cariri continua 
livre da Influenza 
Aviária. A confirma-
ção, feita pela Agência 
de Defesa Agrope-
cuária do Estado do 
Ceará (Adagri), veio na 
última semana, após o 
recebimento do laudo 
laboratorial do Minis-
tério da Agricultura e 

Pecuária (MAPA). Na 
ocasião, foi atestado 
como negativo o resul-
tado da coleta feita em 
uma criação de fundo 
de quintal, no municí-
pio de Salitre.

David Caldas, geren-
te de Emergência e In-
formação Sanitária da 
Adagri, conta que as 
ações de vigilância são 
realizadas de forma ro-
tineira: atendimentos, 
notificações de sus-

peitas, vigilância ativa 
nas granjas industriais 
e de subsistência, com 
coleta de material 
biológico para diag-
nóstico das doenças. 
“Estamos, atualmente, 
realizando inquérito 
soroepidemiológico 
para Influenza Aviária 
e Doença de Newcast-
le, onde são coletadas 
amostras de granjas 
de 58 municípios do 
Ceará para identificar 

se existe presença do 
vírus circulando”, 
explicou.

Ele esclarece que as 
amostras são envia-
das ao diagnóstico de 
síndrome respiratória 
e nervosa das aves, 
podendo ser negati-
va ou positiva para 
doença de Newcastle 
ou  Influenza aviária. 
“Caso positivo, serão 
tomadas medidas de 
contenção do foco”, 

relata David, ao dizer 
que elas incluem 
eliminação das aves 
ainda vivas da pro-
priedade, desinfecção 
rigorosa das instala-
ções  e destruição de 
materiais que podem 
ter presença do vírus, 
vigilância ativa nas 
propriedades da região 
e intensificação na 
fiscalização de trânsito 
de animais e produtos 
de origem animal.

 “Não existe risco 
de transmissão da 
doença pelo consumo 
de carne de frango e 

ovos, contanto que 
esses produtos tenham 
sido inspecionados”, 
conclui David, ao 
enfatizar que a popu-
lação geral não precisa 
se preocupar, e que os 
criadores de aves de-
vem tomar alguns cui-
dados e comunicar à 
Adagri, caso percebam 
mortalidade elevada 
de aves doentes.

mento dos vínculos. 
“Além disso, o progra-
ma favorece a pre-
paração da criança e 
do adolescente para 
sua reintegração no 
seio da família e da 
comunidade”, relata 
o órgão, ao dar como 
exemplo um caso es-
pecífico, em que uma 
madrinha afetiva apa-
drinhou uma adoles-
cente ao conhecer a 
história de vida dela, 
desejando participar 

do programa para 
estreitar os laços.

Para apadrinhar 
uma criança ou ado-
lescente, a inscrição 
no Programa pode 
ser feita na Central 
de Atendimentos 
Judiciais do Fórum 
do Crato, de modo 
presencial, de segun-
da a sexta, das 8h às 
15h, ou virtualmente, 
através do e-mail caj.
crato@tjce.jus.br. 
Para ser padrinho ou 

madrinha, é necessá-
rio: ter idade mínima 
de 18 anos; residir 
no Crato; não respon-
der a procedimento 
criminal na esfera 
policial e/ou judicial, 
especialmente en-
volvendo criança ou 
adolescente; e não ser 
pretendente à adoção.
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União de entidades deve 
colaborar com iniciativa anticrime

>> SEGURANÇADia a Dia
Dezesseis crimes letais foram praticados no município em 2025

Crato apresenta Plano Municipal 
de Prevenção à Violência

Educação antirracista é tema 
de seminário em Juazeiro

Na região do 
Cariri, os crimes de 
preconceito por raça 
ou cor cresceram 
62% no último ano, 
sendo as mulheres 
as principais víti-
mas, representando 
53% dos registros. 
Os dados são da 
Secretaria Pública e 
Defesa Social do Ce-
ará (SSPDS). Diante 
desse cenário, movi-
mentos e organiza-

ções étnico-raciais 
reforçam a impor-
tância da denúncia 
como instrumento 
de enfrentamento ao 
racismo.

Celebrado em 
13 de maio, o Dia 
Nacional de Denún-
cia contra o Racis-
mo é uma forma de 
ressignificar a data 
da assinatura da Lei 
Áurea, que aboliu 
oficialmente a escra-
vidão no Brasil. No 
entanto, não garan-
tiu a liberdade plena 
nem os direitos do 

Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br

Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br

Foi apresen-
tado, em 
audiência 
pública, o 

Plano Municipal de 
Prevenção à Vio-
lência em Crato. O 
momento discutiu as 
iniciativas voltadas à 
construção coletiva 
de políticas públi-
cas para a promoção 
da cultura de paz, 
proteção social e 
fortalecimento das 
redes de prevenção 
no município. A au-
diência contou com 
a presença da socie-
dade civil, entida-
des representativas, 
gestores públicos e 
cidadãos, promovido 
pelo Programa Inte-
grado de Prevenção e 
Redução da Violência  
(PreVio).

O secretário de 
Segurança Pública do 
Crato, Dr. Leitão, res-
saltou a importância 

do trabalho em con-
junto e da integração 
dos segmentos para 
se construir o plano. 
“Precisamos fortalecer 
a busca pela melhor 
qualidade de vida do 
cratense”, disse. O 
plano foi construído 
a partir de dados es-
tatísticos e consultas 
intersetoriais envol-
vendo áreas como 
segurança, juventude, 
cultura, esporte, edu-
cação, saúde e assis-
tência social.

Precisamos 
fortalecer a busca 
pela melhor 
qualidade de 
vida do cratense.

DR. LEITÃO
Secretário de Segurança 
Sública do Crato

Em 2024 foram re-
gistrados 48 homicí-
dios no Crato, sendo 
o ano mais violento 
desde 2020. Neste 
ano, 16 ocorrências 
de crimes violentos 
letais e intencionais 
(CVLI) foram regis-
trados apenas no 
município, de acordo 
com a Secretaria de 
Segurança Pública e 
Defesa Social (SS-
PDS). Além do plano, 
a estratégia é que 
sejam ampliadas as 
forças de segurança 
no Crato, a fim de 
combater os crimes 
na cidade. Na audiên-
cia, os participantes 
sugeriram quais ou-
tros segmentos preci-
sam ser inseridos no 
plano de segurança 
do município.

povo negro. Em alu-
são à data, Juazeiro 
do Norte promoveu, 
entre os dias 20, 21 
e 22, o Seminário 
de Educação para as 
Relações Étnico-Ra-
ciais, com o tema 
“Políticas Afirmati-
vas para uma Gestão 
Antirracista”. 

A delegada titular 
da Delegacia de Re-
pressão aos Crimes 
por Discriminação 
Racial, Religiosa ou 
Orientação Sexual 
(Decrim), Illa Timbó, 
destaca a necessida-

de de acolhimento 
humanizado às víti-
mas. “A luta contra o 
racismo deve ser co-
letiva, permanente e 
corajosa. Denunciar 
é um passo essencial 
para romper o ciclo 
da impunidade”, 
afirma. O seminário 
aconteceu no Centro 
Universitário Doutor 
Leão Sampaio e teve 
como público-alvo 
educadores e gesto-
res escolares.

FOTO:JUCA VARELLA / AGÊNCIA BRASIL

FOTO: ASCOM CRATO

Estratégia pretende reduzir crimes no município
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Coluna     do Ben
A programação da Festa do Pau 

da Bandeira de Santo Antônio 2025 
ganhou reforço com a confirmação 
de novos shows. Além de nomes 
como Elba Ramalho, Flávio José e 
Falamansa, também foram anun-
ciados Joelma, Bonde do Brasil, 
Seu Desejo, entre outros. A festa 
acontece de 30 de maio a 13 de ju-
nho, com apresentações em quatro 
palcos no Centro Histórico e no 
Parque da Cidade.

A TV Cultura ampliou sua pre-
sença no Ceará com a chegada ao 
Cariri pela TV Verde Vale, que pas-
sou a exibir a programação da rede 
paulista em caráter experimental 
no canal 13.1. Fundada em 2006 e 
mantida por Manoel Salviano So-
brinho, a emissora se destaca pela 
programação regionalizada. Agora, 
soma-se à TVC e à TV Sinal como 
parceira da Cultura no estado.

O amor está no ar — e combina perfeita-
mente com praia. Neste fim de semana, a 
campeã do “BBB 25”, Renata Saldanha, e 
o também ex-participante do reality, Mai-
ke Allan, curtiram momentos de lazer em 
Icaraí de Amontada, charmosa praia do 
Litoral Oeste cearense. Antes, em Forta-
leza, o atleta marcou presença no aniver-
sário da mãe de Renata, dona Eulália. Não 
há dúvidas: o romance entre os dois fica 
mais sério a cada dia.

Como parte do esforço para ampliar 
a divulgação dos feitos de sua gestão, 
Elmano de Freitas (PT) visitou, na sex-
ta-feira (23), a sede do Grupo Bandei-
rantes de Comunicação, em São Paulo. 
A agenda incluiu reuniões estratégicas, 
visita às instalações e a gravação de 
uma entrevista para o programa “Canal 
Livre”, exibida no domingo (25). O 
governador do Ceará foi recebido pelo 
presidente do grupo, Johnny Saad.

Mais música Oi, Cariri

Big Love Brasil

CE - SP

Orgulho de ser…

Prepara as botas!

Benones Lessa

A tão esperada entrevista de Mari 
Fernandez com Poliana Abritta 
foi ao ar neste domingo (25), no 
“Fantástico”. Durante a conversa, 
entre uma música e outra, a cantora 
cearense, nascida em Alto Santo, 
falou sobre o início da carreira. Ela 
também revelou o desejo de cantar 
ao lado de Roberto Carlos e com-
partilhou planos pessoais: quer ter 
dois filhos (Iza e Mateus) com a 
namorada Júlia Ribeiro, com quem 
pretende se casar em breve.

De olho no futuro

Junho nem chegou, mas a cabeça de muita gente já 
está em julho — mais precisamente entre os dias 3 e 
6, quando acontece a 56ª Vaquejada de Missão Velha. 
Com a programação já divulgada, caririenses de vários 

municípios começam a se organizar para curtir a festa, que 
contará com shows de nomes como Zé Vaqueiro, Felipe Amo-
rim, Jonas Esticado e Henry Freitas. Paralelamente, vaqueiros 
de diversos estados se preparam para disputar mais de R$ 100 
mil em prêmios, nas categorias profissional, aspirante, regio-
nal, feminino e master aspirante. 

Cearense! Enquanto Vyni soli-
citou a retirada de seu nome da 
categoria Influenciador do Ceará, 
no Prêmio iBest, Max Petterson 
usou o Instagram, no último do-
mingo (25), para pedir votos na 
mesma disputa.
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>>acesse

Cultura

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

V
era Lima, 
natural 
de Crato e 
atual mo-

radora de Nova Olin-
da, carrega consigo 
uma vida de batalhas: 
a pobreza, a presença 
do álcool na família e 
o abandono parental 
foram apenas algu-
mas delas. Apesar 
dos percalços – que 
não foram poucos, ela 
deu a volta por cima 
e, hoje, conta com 

orgulho sua história 
de vida. A alfabe-

tização veio já na 
fase adulta e, jun-
to a ela, o incen-
tivo e a vontade 

de vencer. Atual-
mente professora 

concursada na cidade 
de Altaneira, ela aca-
ba de lançar um livro 
sobre a trajetória dela, 
intitulado “De verso 
e poesia: História de 
vida de uma mulher 
preta”.

Quando criança, 
Vera morou tanto 
numa casinha de 
taipa, junto aos pais 
e irmãos, quanto 
em uma construção 
abandonada, que 
parecia um viaduto, 
em que dormia em 
cima de papelões, no 
chão frio e molhado. 
Nesta época, era 
nas redondezas que 
buscava comida 
para ela, a mãe e 
os irmãos. Devido 
às circunstâncias 
de vida, entrou na 

escola lá para os oito 
anos de idade, em 
meados de 1992. 
“Meu primeiro dia de 
aula foi um momento 
inexplicável, eu 
me dediquei para 
aprender a ler 
rápido”, relembra.

Apesar dos 
esforços da mãe, 
Vera não conseguiu 
permanecer na escola. 
Para ajudá-la com 
os gastos em casa, 
começou a trabalhar 
na casa de uma 
família quando tinha 
14 anos, ganhando 
R$ 40 por mês. O 
valor que conseguia 
no emprego ia todo 
para ajudar a mãe 
e os irmãos. “Nele, 
consegui realizar 
meu primeiro e maior 
sonho, que era um 
aniversário com bolo 
e tudo mais, no qual 
seria dos meus 15 
anos”, comenta Vera.

Foi somente em 
2010, com o Projovem 
Urbano, que Vera 
voltou à escola. A 
ajuda de custo de R$ 
100, um incentivo 
à alfabetização de 
pessoas entre 18 e 29 
anos, pesou a favor 
na decisão dela em 
voltar para a escola, 
afinal já ajudaria com 
os custos em casa. 
Já era casada e com 
filhos, ela investiu na 
educação e concluiu o 
ensino fundamental. 
Com incentivo 
da professora de 
português, depois 
de apresentar 
algumas poesias, 

De verso e poesia
HISTÓRIA DE UMA 
MULHER PRETA

Meu primeiro dia de 
aula foi um momento 
inexplicável, eu 
me dediquei para 
aprender a ler rápido.
VERA LIMA
Escritora

escreveu o primeiro 
livro, intitulado 
“Acreditando em 
mim”.

Ao terminar o 
Ensino Fundamental, 
aconselhada pelos 
professores do 
Projovem, fez 
a matrícula na 
Educação de Jovens 
e Adultos (EJA), 
que foi seguida 
pela aprovação no 
curso de Letras, 
na Universidade 
Regional do Cariri 
(Urca). “Graças a 
Deus e aos meus 
esforços, consegui 
ser aprovada na 27ª 
vaga”, relata, ao dizer 
que, de lá para cá, 
fez uma segunda 
licenciatura, em 
Pedagogia, e duas 
pós-graduações. 
“Ano passado fiz o 
concurso público da 
cidade de Altaneira, 
para a vaga do 
Ensino Infantil e 
Fundamental I, 
consegui passar e 
hoje trabalho lá”, 
completa.

Mais detalhes 

sobre a história de 
vida de Vera Lima 
estão na obra “Verso 
e poesia: História de 
vida de uma mulher 
preta”. A pré-venda 
do livro, publicado 
pela Editora 
Minimalismos, é 
feita através de uma 
campanha: caso 
sejam atingidos 
100 exemplares no 
período, os leitores 
que apoiarem o 
projeto receberão 
mais uma edição para 
presentear alguém. 
Quer acompanhar o 
trabalho da autora? 
O perfil dela, no 
Instagram, é  @
veralima567.
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                   Êpa!
Press Trip Canoa Quebrada

A diretora de 
Relações Institu-
cionais da Am-
biental Ceará e da 
Ambiental Crato, 
Águeda Muniz, es-
teve no lançamen-
to da 2º edição do 
“Saneamento em 
Pauta - Workshop 
para Jornalis-
tas”. Na ocasião, 
foi lançado o 2º 
Prêmio Jornalis-
mo Ambiental do 
Ceará.

Lançamento

Comunicadores e influenciadores caririenses que participaram do II Press Trip Canoa 
Quebrada, neste fim de semana. O evento celebrou a implantação, atualmente em fase 
de adaptação, da rota Cariri-Canoa Quebrada, que tem como objetivo levar visitantes do 
Cariri cearense ao litoral de Aracati. A implantação da linha, inclusive, teve sua semen-

te lançada ainda em 2024, quando foi realizada a primeira press trip. A experiência, liderada no 
Cariri por Cassinha Rocha, proporcionou aos convidados visitas a parte da rota turística de Canoa 
Quebrada. Gastronomia e hotelaria alinhadas para fortalecer o turismo.

O influencia-
dor digital Ar-
thur Alves esteve 
na 18ª Cavalgada 
de Várzea Ale-
gre.  Para Tuthu, 
como o jovem é 
conhecido nas 
redes sociais, foi 
um momento 
especial para 
celebrar a tradi-
ção, fortalecer 
os laços com 
a comunidade 
e valorizar a 
cultura.

Cavalgada
Um close 

para ressaltar a 
competência de 
Andrea (execu-
tiva da Asdecq), 
Valdéria e Zaina, 
ambas parceiras 
Asdecq, e Carol 
(mídias sociais), 
que recepciona-
ram os caririenses 
na II Press Trip 
Canoa Quebrada. 
Na foto, com as 
influenciadoras 
digitais de Araca-
ti, Miria Carla e 
Lanna Gondim. 

Equipe show

Parceria entre Cejusc Regional 
do Cariri-TJJCE e a Câmara de 

Juazeiro do Norte promove 
arrecadação de alimentos
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Esporte Reunião definirá data de
início de competição estadual

>> FUTEBOL

Projeto visa fortalecer a base e abastecer clubes da capital e do interior

Barbalha sedia 
Campeonato Sub-17

Em parce-
ria com a 
Federação 
Cearense 

de Futebol (FCF), 
municípios do Ceará 
vão realizar campe-
onatos de base para 
incentivar a formação 
de novos talentos. 
Na região do Cariri, 
Barbalha será a cida-
de responsável pela 
competição, organi-
zada pela Liga Des-
portiva Barbalhense.

Segundo o presi-
dente da Liga, Gilson 

  Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br

O objetivo é 
alimentar nossos 
clubes da capital 
e também 
fortalecer equipes 
locais, como 
Icasa, Guarani e 
Crato.
            
MAURO CARMÉLIO

Presidente da FCF

Terezinha Menezes Pereira 
CPF: 194.767.103-06

Torna público que requereu da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente de Altaneira por meio do Departamento 
de Licenciamento e Fiscalização Ambiental - DLFA/SMA/
PMA a Licença de Instalação  (RGLI) para Loteamento  
localizada na Rua: Padre Luiz Antonio, S/N, Bairro Maniçoba, 
Altaneira – CE, CEP: 63195-000 referente à atividade código 
07.21Loteamento – (Regularização de Licença de Instalação 
– RGLI). Foi determinado o cumprimento das exigências 
contidas nas Normas e Instruções de Licenciamento.

RAVHY ESTEVÃO CORREIA
CNPJ: 39.749.610/0001-28

Torna público que Requereu à Autarquia de Meio 
Ambiente de Juazeiro do Norte - AMAJU a Renovação 
da Licença de Operação para coleta e transporte de 
resíduos agrícolas, comercias urbanos e de construção 
civil (03.05) na cidade de Juazeiro do Norte no Sítio 
Carás do Umari, N° 130 na Zona Rural. Foi determinado 
o cumprimento das exigências contidas nas Normas e 
Instruções de Licenciamento da AMAJU.

SUPERMERCADO INHAMUNS LTDA
CNPJ Nº: 03.604.529/0001-02

Torna público que requereu da Superintendência 
do Meio Ambiente de Tauá – SUPERMATA a 
Regularização de Licença Única para a atividade 
Supermercados e Hipermercados, localizado na R. 
Dondon Feitosa, nº 402 – Centro, no Município de Tauá 
- Ceará. Foi determinado o cumprimento das exigências 
contidas nas Normas e Instruções de Licenciamento da 
SUPERMATA.

Alves, 11 equipes já 
estão confirmadas: 
Cariri, Barbalha, Ju-
ventude, Hiros, Pro-
jeto Soafa, Everest, 
Don Bosco, Escolinha 
do Alto do Rosário, 
Tupanzinho, Coor-
rentinho e Cruz de 
Malta. A expectativa 
é de que mais uma 
equipe seja confir-
mada nos próximos 
dias, completando o 
quadro de participan-
tes.

“O objetivo é ali-
mentar nossos clubes 
da capital e também 
fortalecer equipes 
locais, como Icasa, 
Guarani e Crato, que 

disputam compe-
tições estaduais. Que-
remos trabalhar na 
revelação de novos 
jogadores”, expli-
cou o presidente da 
Federação Cearense 
de Futebol, Mauro 
Carmélio.

O Campeonato 
Barbalhense Sub-17 
ainda não tem data 
definida para come-
çar. Uma reunião, nos 
próximos dias, deve 
alinhar os últimos 
detalhes da competi-
ção, que será voltada 
para atletas nascidos 
em 2008.
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Apito!     Victor Nogueira
A longa disputa entre Icasa 

e CBF tem um novo episódio. 
A entidade acionou o STJ, com 
um recurso que questiona a 
vara onde tramita o proces-
so, tentando anular decisões 
anteriores. Desde 2014, a CBF 
acumula derrotas e tenta adiar 
o pagamento da indenização 
devida ao Icasa. Agora, com 
Samir Xaud na presidência, a 
esperança de que se encerre o 
impasse e o clube receba o va-
lor a que tem direito reacende.

Nova investida

R4 e Juasal são as representan-
tes do Cariri no Cearense Femi-
nino Sub-20. O R4 tem a meta de 
se consolidar entre os melhores 
times da categoria. Já o Juasal vê 
na competição a oportunidade de 
medir forças contra clubes mais 
experientes. A participação refor-
ça a importância de manter viva 
a estrutura do futebol feminino 
na região.

Desafios diferentes
Com dificuldades financeiras 

para disputar as competições de 
base da FCF, Cariri e Barbalha 
optaram por participar do Cam-
peonato Barbalhense Sub-17. A 
competição, organizada pela Liga 
local, ainda não tem data defini-
da, mas os últimos ajustes devem 
ocorrer nos próximos dias. A de-
cisão garante calendário e manu-
tenção do trabalho com a base.

Saída localMuralha azul

A promessa do novo presidente da CBF, 
Samir Xaud, de reduzir os campeonatos 
estaduais a partir de 2026,pode repre-
sentar um alívio no calendário de clu-

bes como Ceará e Fortaleza. No entanto, a medida 
pode acentuar o vazio do calendário de equipes do 
interior, como as do Cariri, que já convivem com 
longos períodos de inatividade. Reduzir a competi-
ção, sem criar alternativas, pode ampliar a escassez 
de jogos, recursos e empregos no futebol local.

Calendário desigual
FOTO: REPRODUÇÃO/INSTAGRAM ADRC ICASA

Clubes caririenses sofrem com falta de calendário

Rayr, ex-goleiro do Crato e atualmente 
no Maracanã, foi o destaque do 
confronto contra o Internacional, pela 
Copa do Brasil. Apesar da eliminação, 
ele defendeu 03 pênaltis e se firmou 
como o principal nome da disputa. 
O desempenho pode abrir portas 
em clubes maiores, após um início 
discreto no futebol cearense.
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